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Anfrage 615/2025 von Marc Thalmann (FDP) und Gianluca Di Modica (FDP): 

 

In der Jahresrechnung 2024 schreibt der Stadtrat auf Seite A-18, dass die Spezialfinanzierung 

aufgrund des – durch den Preisüberwacher verordneten – Abbaus der Einlagen nun einen Finanz-

fehlbetrag aufweist, welcher gemäss Vorgaben der Buchführung Zürcher Gemeinden innert fünf 

Jahren abgetragen werden muss.  

Auch in der Weisung zur Abstimmung zur Bewilligung des Projektierungskredits von CHF 600'000 

inkl. MWST für das Projekt «Neue Hauptsammelstelle und Integrationsangebote in der Loren» fin-

det sich auf Seite 10 der Hinweis auf eine Erhöhung der Abfallgebühren ab dem Jahr 2026.  

Wir stellen dem Stadtrat folgende Fragen: 

1. Wie hoch war der Bestand der Spezialfinanzierung zum Zeitpunkt der Intervention des Preis-

überwachers? 

2. Welche Massnahmen und in welchem Umfang empfahl der Preisüberwacher zum Abbau des 

Spezialkontos? 

3. Ist dem Stadtrat bewusst, dass die Anträge des Preisüberwachers Empfehlungen sind, denen 

nicht, resp. nicht in vollem Umfang gefolgt werden muss? 

4. Ende 2023 wies das Konto der Spezialfinanzierung eine Unterdeckung von etwas über CHF 

110'000 aus, nachdem seit 2020 rund CHF 2.8 Mio. mit jährlichen (gerundeten) Defiziten 

zwischen CHF 500'000 und CHF 900'000 abgebaut wurden. Weshalb wurde der Mittelverzehr 

nicht früher «gebremst»? 

5. Der Stadtrat hielt im Budget 2025 auf Seite 22, «6. Spezialfinanzierungsbereiche» fest: «Der 

Spezialfinanzierungsbereich «Abfallbewirtschaftung» sieht im Budget einen Ertragsüber-

schuss von 0,2 Mio. Franken vor. Im Ergebnis enthalten ist eine Erhöhung der Gebühren.» 

Uns ist nicht bekannt, dass der Stadtrat eine Erhöhung der Gebühren festgesetzt hat. Auf 

wann ist diese geplant und weshalb? 

6. Wie verändert sich der erwartete Abschluss 2025 der Spezialfinanzierung aufgrund des Refe-

rendums gegen die neue Hauptsammelstelle? 

7. Mit welcher Erhöhung ist bei den Gebühren zu rechnen und was sind die Auswirkungen auf 

den Durchschnittshaushalt in Uster, wenn die neue Hauptsammelstelle gebaut wird? 

«Spezialfinanzierung Abfallbewirtschaftung in Schieflage?» 
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8. Mit welcher Erhöhung ist bei den Gebühren zu rechnen und was sind die Auswirkungen auf 

den Durchschnittshaushalt in Uster, wenn die neue Hauptsammelstelle nicht gebaut wird? 

9. Wie sind heute der Unterhalt und die Leerung von Abfallbehältnissen sowie die Aufwendun-

gen gegen Littering auf öffentlichem Grund finanziert? 

Uster, 11. April 2025 
 

Marc Thalmann 

 
Gianluca Di Modica 


